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ORDINE DEL GIORNO: n. 97 del 30/06/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.05 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
09.05 10.38     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.05 11.03     

Caputo               Valentina Presente 09.05 11.03     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.05 11.03     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.08 11.03     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno due del mese di luglio, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 09.05,   il  Presidente  Francesco Bertolino, presente la segretaria Marilena Manduci   assistita dalla 

Segretaria supplente Daniela Palilla, predispone  l'appello, al quale risultano presenti oltre al Presidente,  i 

consiglieri Valentina Caputo, Valentina Chinnici,  e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

il Presidente dà l’avvio ai lavori con l’approvazione dei verbali,    invita dunque il segretario supplente 

Dario Davì a dare lettura del verbale 123 del 28 giugno, che posto in votazione viene approvato 
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all’unanimità; 

si da atto che nel corso della lettura, alle ore 09.08 entra in collegamento la cons. Lo Monaco. 

Proseguendo, il Presidente invita il sig, Davì, a  dare lettura del verbale n. 124 del 29 giugno, che dopo 

piccole integrazioni, posto in votazione, viene approvato all’unanimità; 

il presidente  invita la segretaria Marilena Manduci a dare lettura del verbale n. 112 dell’11 giugno, che 

posto in votazione viene approvato all’unanimità, 

si procede con la lettura del verbale n. 117 del 18 giugno, che posto in votazione viene approvato 

all’unanimità. 

Il presidente invita la segretaria supplente Daniela Palilla  a dare lettura del verbale n.  122 del 25 giugno, 

che posto in votazione viene approvato all’unanimità. 

Ultimato questo punto, il Presidente puntualizza che all’ordine del giorno odierno è previsto un incontro con 

l’Ass.re  allo Sport Paolo Petralia. 

Chiede parola la cons. Lo Monaco, che desidera aggiornare i colleghi consiglieri circa la corrispondenza 

intercorsa con il collegio dei Revisori, precisando che proprio a seguito l’incontro avvenuto con il 

Presidente del collegio con questa Commissione in data…. Ha ritenuto poortuno procede con una nota con 

la quale venivano chiesti dettagliati chiarimenti rispetto la tematica riguardante la proposta di delibera: 

Semplificazione delle procedure di rilascio delle concessioni per attività di somministrazione – 

Integrazione al “Regolamento per la concessione di suolo pubblico per attività di ristoro all’aperto” 

approvato con Deliberazione di Consiglio Comunale nr.9/2020” – AREG 705695 

 Il Presidente  dopo aver dato atto all’ingresso in collegamento dell’Ass.re Petralia, mette in evidenza le 

tematiche oggi oggetto di confronto, 

1) Problematiche utilizzo Stadio delle Palme 

2) Centri estivi. 

Rispetto al primo punto, il Presidente informa l’Ass.re di un sopralluogo effettuato dalla 

commissione in data  29 u.s., e le criticità riscontrate. 

Il Presidente sottolinea che la Commissione in quella occasione, ha potuto constatare che l’Impianto 

appare abbandonato, incuria da parte del personale, mancanza di cartelli utili alle necessrie 

informazioni, il verde che non viene curato e tante altre criticità che causano un danno di immagine 

per una così bella struttura sportiva. 

Interviene la cons. Lo Monaco, che dopo aver definito ineccepibile la sintesi fatta dal Presidente, 

focalizza il suo intervento sulla permanenza all’inerno dell’impianto di  una struttura abusiva, la 

cosidetta palestrina. 

La consigliera si sofferma a considerazioni sulla questione, e su quano attiene l’impossibilità di 

prenotare lo spazio relativo al campo di basket. La consigliera prosegue evidenziando l’incuria e 



l’assenza delle informazioni, ritiene che questo sia un aspetto fondamentale che abbraccia anche 

l’aspetto sociale, nel senso che viene a mancare anche l’incentivazione a chi desidera praticare lo 

sport, considerato fondamentale per l’aspetto educativo. 

Il cons. Mattaliano interviene per associarsi a cio che è stato fin qui detto, e per aggiunge una 

richiesta ben specifica, e che riguarda la rimozione del Capo Impianto.  

Il consigliere soffermandosi su alcune riflessioni sottolinea che sono passati 4 anni da quando è stato 

effettutao il primo sopralluogo, e anche in quella occasione il capo impianto non era presente. A suo 

parere, questa situazione è inammissibile, e non può perdurare. 

Prende parola la cons.Chinnici che nel fare un inciso, fa riferimento ad una consultazione apposita 

tra l’Ass.re al personale e i CapiGgruppo, per affrontare la questione del personale con profili 

sportivi e altro. La consigliera evidenzia che a quanto pare, c’è stato uno stop, con la motivazione 

che ad un anno dello scadere della consiliatura, non è il caso di spostare il personale.  

La cons. Lo Monaco interviene per esprime le proprie considerazioni sulla questione. 

La cons. Caputo chiede di sentire al riguardo, l’opinione dell’Ass.re Petralia. 

Il cons. Mattaliano, desidera prima concludere il suo intervento, precisando che il confronto a cui 

faceva cenno la cons. Chinnici si farà e, aggiunge  che la questione non riguarda solamente il 

personale con profili sportivi, ma  anche il personale con profili di esperto contabile, che si trovano 

presso gruppi consiliari. Il consigliere afferma che la situazione è inaccebile, considerate le enormi 

difficoltà in cui trova il settore Ragioneria. 

L’ass.re si sofferma su quanto attiene l’accordo quadro e la somma utile per l’acquisto di strumenti e 

strutture sportive utili a svolgere determinate gare presso lo Stadio delle Palme. 

Per quanto attiene la gestione dell’impianto si dichiara dispiaciuto, tuttavia non può non evidenziare 

che il Capo Impianto è riuscita a  mantenenere i difficili equilibri tra le società, pur non di meno ha 

già chiesto alla Dirigente di provvedere sulla questione. 

Si apre un approfondito dibattito al riguardo, dove viene posto in evidenza da parte dei cons. 

Mattaliano e Lo Monaco che il capo impianto si trova in smart working, e le conseguenziali cause e 

difficoltà che si ripercuotono sulla  gestione dell’ Impianto  

L’ass.re precisa che il capo impianto è in lavoro agile, perché ha presentato un certificato di soggetto 

fragile. 

La cons. Lo Monaco precisa che la dott.ssa Borino ha tutto il diritto di essere in lavoro agile, ma è 

pur necessario che ci sia una figura che la sostituisca, perché è impensabile che l’impiano rimanga 

senza controlli. 

L’ass.re informa che è stato preso un provvedimento al riguardo, poi rispetto dell’abusivismo della 

così detta della palestrina, è già è stato avviata la procedura per essre abbattuta. 



La cons. Lo Monaco su quest’ultima questione, lamenta allora la mancanza di informazione al 

riguardo e spiega che l’essere aggiornati è fondamentale in quanto ogni consigliere è chiamato a 

dare delucidazioni al cittadino . 

Il Presidente interviene per mettere in chiaro la questione del Capo Impianto, ribadendo lo stato di 

abbandono  e incuria dell’Impianto. 

L’asse.re Petralia, dopo aver condiviso il principio che  la mancanza di presenza del responsabile di 

un impianto è chiaro che si ripercuote sulla gestione della struttura sportiva,  e dopo aver fatto 

alcune riflessioni, aggiunge che a suo parere la gestione pubblica va ridimenzianata. Auspica 

pertanto che a breve termine si possa dare inizio ad un percorso diverso di quello attuale. 

Il presidente alle ore 10.38 lascia la commissione in quanto impegnato in altre funzioni Istituzionali. 

I lavori proseguono presieduti dal Vice Presidente Cesare Mattaliano, che su quest’ultimo aspetto, 

rappresentato dall’Assessore, si trova parzialmente d’accordo, perchè a suo parere è necessario che 

sulla gestione dell’impianto deve esserci sempre una coopresenza del Comune. Il consiglierr  

aggiunge che ad ogni modo, questa formula la vedrebbe più adeguata su impianti grossi, ma su 

quelli piccoli, non vede la esternalizzazione, ma  solamente una gestione di buon senso . 

La Commissione avvia un ampio e approfondito dibattito sulle criticità di cui sopra, che  la cons. Lo 

Monaco tiene a puntualizzare,  sono ormai da anni che vengono riscontrate ed evidenziate. La 

consigliera si sofferma a commentare altresì situazioni anomale di alcuni impianti, che non le è 

chiaro, se sono in capo al Patrimonio o allo Sport e dove, aggiunge,  su alcuni insiste anche una 

ordinanza di sgombero.  La consigliera, a grande voce, mette il luce una mancanza assoluta di 

controllo. 

Interviene il Vice Presidente Mattaliano, per invitare la consigliera a rinviare la trattazione della 

tematica ad una porossima occasione, e per dare  parola alla cons. Caputo che desidera essere 

informata circa  i problemiinerenti l’agibilità per il pubblico spettacolo, oltre che chiedere i tempi, 

per considerare definitivamente chiusi i lavori riguardo il Palazzetto dello Sport. 

L’Ass.re Petralia precisa che per quanto riguarda il Palazzetto dello Sport,  il Comune ha già 

ultimato i propri lavori, sono da ultimare quelli di competenza del CONI, e che  ad ogni modo per i 

dettagli avrà cura di informarsi con il RUP, propone pertanto, per un maggiore approfondimento,  

una riunione apposita. 

Sull’agibilità per il pubblico spetttacolo della tribuna Stadio delle Palme, l’ass.re riferisce chea 

seguito confronto con dott.ssa Vicari, questa glie ha riferito che le agibilità sono in arrivo, tuttavia  

saranno limitati a sei mesi. 

La cons. Lo Monaco, nel fare una sintesi su quanto da lei richiesto, auspica una risposta tra lunedi o 

martedi. Inoltre rispetto alla questione della palestra di Borgo Nuovo, che ormai segue da 



tantitissimi mesi, chiede di essere informata, sulla prevista inaugurazione. La consigliera infine 

denuncia la razzia fatta degli attrezzi, che si trovavano all’interno dell’ impianto in questione. 

Il cons. Mataliano, ai fini di un approfondimento più accurato, propone un incontro dove viene 

chiesta la partecipazione anche dell’ass.ra Prestigiacomo e l’ufficio di Edilizia Pubblica. A tal 

proposito chiede all’ass.re Petralia, la disponiblità per questo incontro,  

l’ass.re si dichiara immediatamente disponibile per g. 9 p..v. alle ore 9.00. 

il cons. Mattaliano dà le indicaazioni alla segreteria per procedere con gli inviti da estendere così 

come prima detto, all’ass.ra Prestigiacomo e ai RUP di riferimento. 

  

il Vice Presidente Cesare Mattaliano, chiusi gli interventi, e rinviato la lettura e approvazione del 

presente verbale alla prossima suta utile,  alle ore 11.03 dichiara chiusa la seduta.. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 11.03 

 

   La Segretaria  supplente                                     Il Presidente   il Vice Presidente 

        Daniela Palilla                                            Francesco Bertolino  Cesare Mattaliano 
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